

Produktdatenblatt:

Die Rolle des Erwachsenen im Selbstbildungsprozess der Kinder



Ö-Lizenz	6 €	POL	10,50 €
V&Ö-Lizenz	12 €	SOL	21 €
		KOL	ab 200 €
DVD-Nummer	4678881		
Online-Nummer	5565663		

Filmbeschreibung:

Hans-Joachim Laewens Ausführungen über die wesentlichen Merkmale des infans-Konzepts der Frühpädagogik sind zwar keine pädagogische „Fastfood-Kost“, bieten dafür aber erhellende und nachdenkliche Einblicke in das Denken und Wirken einer der wichtigen Vordenker der modernen Elementarpädagogik. Seine äußerst differenzierte, nachdenkliche und empathische Sicht auf aktuell diskutierte Fragen der Kindertagesbetreuung öffnet dem Betrachter neue Horizonte und vermittelt hilfreiche Erkenntnisse für seine praktische Arbeit. Im wohlthuenden Kontrast zu vielen, die anscheinend klare Anweisungen und Rezepte geben, ist Hans-Joachim Laewen ein Fragender, der durch seine Nachdenklichkeit den PädagogInnen Orientierung geben kann in dem schwierigen Prozess der Unterstützung der eigensinnigen Bildungstätigkeit der Kinder. Sein Gesprächspartner Detlef Diskowski lenkt mit seiner behutsamen Moderation den Fokus des Gesprächs auf folgende Schwerpunkte: „Was sind die Themen der Kinder, welche Bedeutung haben sie für die pädagogische Arbeit?“ „Kinder stellen Fragen – aber was sind die Fragen hinter den Fragen?“ „Wie entwickeln Kinder ihr Selbstbild, ihr Verhältnis zur Welt?“ „Welche Bedeutung hat die Diskussion über Erziehungsziele für eine gelingende pädagogische Arbeit?“ In das Gespräch mischen sich Zuschauer mit ergänzenden Fragen zu den Themen „Bindung“ und „Individualisierung vs. Gruppenbetreuung“ ein. Am Ende entsteht dadurch ein bedenkenswertes Bild von der Rolle des Erwachsenen im Selbstbildungsprozess der Kinder. Das Gespräch wurde am 29. Sep. 2014 während der Tagung „Forscherdialoge“ in Blossin geführt.

Inhaltsverzeichnis:

- 01 Einführung: Vorstellung Hajo Laewen, Ausblick auf das Gespräch
- 02 Die Themen der Kinder und die Fragen hinter den Fragen - 2 Beispiele
- 03 Thema Bindung, zum Ersten (Dr. Anna Winner)
- 04 Die Rolle des Erwachsenen im Selbstbildungsprozess der Kinder
- 05 Individualbetreuung vs. Gruppenbetreuung
- 06 Zur Qualität der Krippenbetreuung
- 07 Thema Bindung, zum Zweiten (Salman Ansari)

Teilnehmer:

- Detlef Diskowski
- Hans-Joachim Laewen



Dieser Film ist geeignet für:

- Teambesprechungen
- Aus- und Fortbildung von pädagogischen Fachkräften
- FachberaterInnen, FortbildnerInnen, Coaches
- Weiterbildung von Kindertagespflegepersonen

Einsatzorte:

- Kindergarten (Aus- und Weiterbildung von pädagogischen Fachkräften)
- Ausbildung von sozialen Berufen (Fachschulen, Fachhochschulen, Unis, Akademien)
- Berufliche Bildung, Berufsschulen
- Fort- und Weiterbildung von pädagogischem Personal

Themenschwerpunkte:

- Bildungsverständnis, Bild vom Kind
- Frühe Bildung, Frühförderung
- Wahrnehmung und Beobachtung
- Bindung, Beziehungsarbeit
- Eingewöhnung

Zitervorschlag: Gerwig, Kurt (2014): Die Rolle des Erwachsenen im Selbstbildungsprozess der Kinder [Film, 55 Min.] Kaufungen: AV1 Pädagogik-Filme.

Laufzeit: 55 Min. | **Produktionsjahr:** 2014 | **Produzent:** Kurt Gerwig | **Regie:** Kurt Gerwig | **Kamera:** Kurt Gerwig, Cornelis A. Molenkamp, Sven Veidt | **Schnitt & Grafiken:** Cornelis A. Molenkamp | **Idee:** Detlef Diskowski

Platz für Ihre Notizen:
